

Aunque votó a favor, Karim Bianchi destroza la Reforma Previsional: "Un escenario para la foto con avances mínimos"

» El senador por Magallanes no escatimó sus críticas hacia la reciente aprobación de dicha enmienda en el Senado, calificándola como un avance limitado que no aborda las problemáticas estructurales del sistema de pensiones en Chile.

En la sala del Senado, Karim Bianchi votó a favor de la Reforma de Pensiones durante la noche del lunes. Sin embargo, sólo algunas horas después, en una entrevista con CNN Radio, el parlamentario la criticó duramente.

"Un escenario para la foto"

Bianchi describió el ambiente del debate como un acto simbólico más que un esfuerzo por transformar el sistema: "Fue un escenario para la foto. Esta reforma, para mí, es bastante insuficiente. Se mantiene casi todo igual. Hay mucho fuego artificial, pero poco real", declaró.

"Las pensiones seguirán siendo miserables"

El senador criticó que los fondos previsionales seguirán siendo administrados por las mismas entidades, con mínimos ajustes: "Se va a aumentar algo a los pensionados de hoy, pero las pensiones seguirán siendo miserables y administradas por las mismas AFP, sólo que con otro nombre. Es un cambio poco sustantivo". Bianchi expresó que, aunque votó a favor por los pequeños avances, la reforma está lejos de ser suficiente: "Si avanzamos poco, pero avanzamos, es un hecho que tengo que aprobarlo. Sin embargo, yo anhelo una reforma de pensiones con seguridad social, y esto es más cotización, más mercado de capitales".

"Esto se manejó mañosamente"

El parlamentario criticó la decisión de postergar la creación de un ente estatal que podría competir con las AFP:

"Esto se manejó mañosamente para dejarlo hasta marzo porque no están los votos. Es una promesa que quedó para otro momento y eso me molesta, porque sabemos que no será una realidad".

"En Magallanes hay una pobreza encubierta"

Bianchi puso énfasis en el alto costo de vida en la Región de Magallanes, lo que agrava el problema de las pensiones bajas: "En Magallanes hay una pobreza encubierta. El costo de vida es mucho más alto, desde la vivienda hasta la alimentación. Una pensión que puede parecer suficiente en Santiago no alcanza en nuestra región".

"El gobierno se puso de rodillas ante la oposición"

El senador también cuestionó duramente la negociación del oficialismo: "El gobierno se puso de rodillas ante la oposición y renunció a sus principios. Nunca hubo una discusión técnica de fondo, todo fue político". Además, enfatizó la falta de soluciones más audaces, como financiar las pensiones a través de impuestos progresivos: "Hubiese sido una alternativa viable haber financiado esto con impuestos generales, en lugar de seguir dependiendo del mercado de capitales".

"Me cuesta llamarlo reforma"

Bianchi resumió su postura afirmando que lo aprobado no puede considerarse una reforma real: "A mí me cuesta llamarlo reforma, porque no estamos atacando la estructura del sistema. Esto es simplemente un maquillaje que aumenta la cotización y poco más." /LPA



Karim Bianchi.

Foto: Asociado LPA

» El voto de los magallánicos en el Congreso

En el Senado, los representantes de la Región de Magallanes dividieron su voto. Karim Bianchi (Independiente) aprobó y Alejandro Kusanovic (Independiente por RN) fue uno de los siete senadores que rechazaron el proyecto.